

令和6年度 第5回下呂市教育委員会会議録

1. 招 集 日 令和6年8月30日(金)
2. 会 場 星雲会館 西風の間
3. 開会・閉会 午後4時00分 ～ 午後5時15分
4. 出 席 者 教 育 長 中 村 好 一
委 員 河 尻 明 子
委 員 小 口 晃 生
委 員 細 江 洋一郎
委 員 三 木 朋 哉
委 員 竹 田 小 織
5. 欠 席 者 なし
6. 委員の他出席者 教育委員会事務局長 山 中 明 美
教育総務課長 細 江 実
学校教育課長 黒 木 和 実
文化財課長 松 井 智 之
地域振興課長 渡 邊 展
学校給食センター所長 今 井 健 人

7. 付議案件

- 日程第1 会議録署名者の指名
日程第2 会期について
日程第3 前回会議録の承認について
日程第4 教育長報告及び事務局報告について
日程第5 議第15号 就学援助申請に係る審査について
日程第6 協議、報告事項

- ・令和7年度下呂市の教育具現の施策について
- ・今後の学校の在り方に関するアンケート(案)について
- ・令和6年度下呂市教育委員会学校訪問について
- ・令和6年度下呂市内小中学校運動会について
- ・各課業務報告
- ・その他

(開会に先立ち市民憲章の唱和)

教育長 これより、令和6年度第5回下呂市教育委員会を開会します。初めに日程第1、会議録署名者を指名します。本日、竹田小織委員をお願いします。

教育長 日程2、会期について。会期は本日1日としてよろしいでしょうか。
(委員全員 異議なし)

それでは会期は本日1日といたします。

教育長 日程第3、前回会議の承認について、事務局より説明をお願いします。
(事務局長 会議録要旨を朗読)

教育長 ただ今の会議録にご異議がある方ありませんか。前回の会議について承認される方は挙手願います。

(全員挙手)

教育長 それでは前回会議録について承認といたします。
教育長 日程第4、教育長報告及び事務局報告をいたします。

1. 夏休み終了

37日間に及ぶ夏休みも終わろうとしており、月曜日より二期がスタートしました。夏休み中には、児童生徒の大きな事故の報告もなく、うれしく思います。子供たちも楽しい夏休みを過ごしてくれたことと思います。教職員におきましては4件の交通事故、2件は加害者ですが、両者ともケガもなく済んでおります。しかし、1件、学校の体育館で活動している時に指の腱を切って入院手術という教員がおりました。まだ、手術はありますが、学校には通勤しております。

2. 中体連全国・東海大会出場選手市長激励会について

8月1日に、東海大会出場萩原北中の女子卓球選手8名の教育長激励会、8月5日には、中体連全国・東海大会出場選手の市長激励会を行いました。全国大会出場は、陸上競技200mへ出場する萩原北中学校3年の二村あすみさん。東海大会出場は、萩原南中学校、萩原北中学校、下呂中学校、金山中学校の陸上競技部の皆さん17名、萩原南中学校、下呂中学校女子剣道部の5名。下呂中学校女子テニス部の2名、そして春の県大会で準優勝した下呂中学校の軟式野球部18名です。総勢51人が全国、東海に駒を進めるという快挙です。それぞれの代表の抱負の中に、感謝の言葉とともに、多くの仲間と切磋琢磨できたことの良さや今年度から始まった下呂市地域クラブの良さを語ってくれました。当日は市長、副市長、副議長、スポーツ協会会長、そして教育長から激励の言葉をかけさせていただきました。

結果として、東海大会において萩原北中学校の二村あすみさんが3年生200mで5位に入賞しました。その他は、残念ながら入賞はできませんでしたが、精いっぱい自分の力を出し切ったと思います。

3. ボランティア活動

夏休み、児童生徒が地域の一員としてボランティア活動に励みました。地域振興課の捉えているだけでも中学生548人、小学生90人、高校生12人、ジュニアリーダー50人の計700人です。地域の要請など直接依頼したボランティア活動を合わせると800以上が参加していると思われます。下呂学の出口としての貢献活動。夏休みを使った良い活動が増えてきており、下呂市で進めているふるさと教育、下呂学が順調に進んでいると思います。

教育長 教育長報告について、ご質問、ご意見はありませんか。
(質疑等なし)

教育長 続きまして、事務局報告をお願いします。

事務局長 事務局からは2点、ご報告をさせていただきます。

1. 令和5年度決算審査について

下呂市監査基準に準拠して決算審査が実施され、教育委員会事務局では、7月10日に一般会計教育費と学校給食費特別会計について審査を受けました。8月20日に監査委員から市長へ審査結果について意見書が提出されましたが、教育委員会部局については、いずれも適正に処理されているとして指摘事項等はありませんでした。

2. 教育委員会へのご寄付について

高山信用金庫とフコクしんらい生命保険株式会社から、SDGsの取り組み

として各54,000円ずつ108,000円の共同寄付をいただき、感謝状を贈呈しました。
大阪府高槻市の熊崎正（ただし）様は、太平洋戦争末期に疎開で小学2～6年生を羽根小学校で過ごされたご縁で、500万円の多額のご寄付をいただきました。感謝状についてはご高齢でこちらに来られないということでご辞退されましたが、お礼状をお送りしております。

教育長 事務局報告について、ご質問、ご意見はありませんか。
（質疑等なし）

教育長 教育長報告及び事務局報告は、以上で終わらせていただきます。

教育長 続きまして日程第5、議第15号 就学援助申請に係る審査について、事務局の説明を求めます。
（教育総務課長 説明）

教育長 ただいまの説明について、何かご意見ご質問はございませんか。
（質疑等なし）

教育長 日程第5、議第15号について、承認される方は挙手願います。
（全員挙手）

教育長 全員挙手、承認といたします。

教育長 日程第6、協議、報告事項になります。令和7年度下呂市の教育具現の施策について、事務局の説明を求めます。
（学校教育課長 説明）

教育長 ただいまの説明について、何かご意見ご質問はございませんか。
（質疑等なし）

教育長 また、じっくり見ていただいて、次の時にご意見いただけたらと思いますので、よろしくをお願いします。

それでは、今後の学校の在り方に関するアンケート（案）について、事務局の説明を求めます。
（学校教育課長 説明）

教育長 ただいまの説明について、何かご意見ご質問はございませんか。

河尻委員 アンケートに今後の各学校の児童生徒数・学級数等の状況を載せているが、これはアンケート対象の学校の分だけをお知らせするのでしょうか。

学校教育課長 はい。小坂中学校なら小坂中学校のみをお知らせする予定です。

河尻委員 全部の学校の状況もお知らせして、市全体の様子を知っていただく方が良いと思います。

学校教育課長 はい、検討します。

教育長 それでは、令和6年度下呂市教育委員会学校訪問について、事務局の説明を求めます。
（学校教育課長 説明）

教育長 ただいまの説明について、何かご意見ご質問はございませんか。

小口委員 学校での過度な接待は結構です。

学校教育課長 そのように学校にお伝えしています。

細江委員 学校訪問で先生方の前でしゃべることにプレッシャーがかかります。私がこんな偉そうなことを言っているのかと思いつつ、ストレスにもなっています。経験者でもないのに、学校の課題について判断することは難しいです。

私たちが学校へ行く機会も少ないので訪問は楽しみにしていますが、1教室ごとの授業参観の時間設定がとても短い。もう少し長く設定してもらい、子どもた

ちの学ぶ姿や壁の掲示などもじっくり見たいと思っています。先生方の専門教科での授業と思いますが、数学や英語など一部に偏ってしまうことがないよう、例えば音楽や体育など万遍なく色々な教科を見たいと思います。

教育長 中学校は専門教科ですし、小学校も教科担任制を導入しているので、今まで以上に先生方の自分の教科での授業を見てもらえるとと思います。教育委員さんについては大行列のように行くのではなく、自由に見てもらえるような参観の仕方も工夫してみてもどうでしょうか。

学校教育課長 当初は校長が教育委員さんと事務局長を案内するように考えておりましたが、見たいところで時間を取っていただくことも可能なようにさせていただこうかと思っています。

小口委員 昨年、じっくりと見ていたら校内で迷ってしまったということがあった。

教育長 学校でもガイド役の人員を出すことが難しいので、校長の案内について行っていただき、後は自由に見ていただくということでお願いします。

教育長 それでは、令和6年度下呂市内小中学校運動会について、事務局の説明を求めます。

(学校教育課長 説明)

教育長 ただいまの説明について、何かご意見ご質問はございませんか。

竹田委員 運動会の参観は全部でなく、限られた学校でもよろしいでしょうか。

学校教育課長 はい、それで結構です。

教育長 日程第6、協議、報告事項になります。各課の業務報告をお願いします

(教育総務課長 説明)

(学校教育課長 説明)

(文化財課長 説明)

(地域振興課長 説明)

教育長 各課業務報告につきまして、ご質問等はございませんか。

(質疑等なし)

教育長 その他、報告事項はありませんか。

(地域振興課長 第39回国民文化祭の下呂市事業について説明)

教育長 皆さんぜひ参加していただければと思います。ただいまの説明について、ご質問等はございませんか。

小口委員 地域の文化祭に集まる人や出品する人が少なくなってきた、地域の文化協会長が心配をしていると聞いています。昨年、馬瀬地域では「ふるさと祭り」と併せて実施し、参加が増えたようですが。

地域振興課長 確かなかなか作品が集まらず、苦勞してみえるとは聞いています。今回は国民文化祭と合わせてということで、学校の作品をお借りして一緒に展示させてもらったらどうかなどの提案をしております。ぜひ、そのような形で盛り上げていただければと思います。

教育長 その他、報告事項はありませんか。

(教育総務課長 下呂市総合教育会議と下呂市教育大綱について説明)

教育長 その他よろしいでしょうか。

(質問等なし)

教育長 次回の教育委員会を9月27日に開催することとし、これをもちまして第5回下呂市教育委員会を閉会いたします。